



HAL
open science

Turquie, 1:200 000, 1943, 110 feuilles, éd. anglaise
Jean-Luc Arnaud

► **To cite this version:**

Jean-Luc Arnaud. Turquie, 1:200 000, 1943, 110 feuilles, éd. anglaise. Site Web Cartomed - La cartothèque méditerranéenne, 2007. halshs-04273486

HAL Id: halshs-04273486

<https://shs.hal.science/halshs-04273486v1>

Submitted on 7 Nov 2023

HAL is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destinée au dépôt et à la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publiés ou non, émanant des établissements d'enseignement et de recherche français ou étrangers, des laboratoires publics ou privés.



Distributed under a Creative Commons Attribution 4.0 International License

La cartotheque méditerranéenne

Maison méditerranéenne des sciences de l'homme, Aix-en-Provence

Turquie, 1:200 000, 1943, 110 feuilles, éd. anglaise

En 1943, l'armée britannique publie une carte de Turquie à l'échelle 1:200 000. Il s'agit pour sa plus grande part d'une copie anglicisée d'une carte turque à la même échelle [CONSULTER](#). Elle est composée suivant les mêmes principes et le même tableau d'assemblage. Cette carte porte deux numéros de série GSGS 4193 et GSGS 4235. Les feuilles sont imprimées en couleurs : le bleu pour l'hydrographie, le vert pour les zones d'exploitation agricole, le brun pour les courbes de niveau équidistantes de 50 mètres (parfois 25), le rouge pour les grandes voies de circulation et le noir pour les autres informations. La légende compte 87 entrées, elle est complétée par un glossaire turc / anglais et par une liste d'abréviations dont les correspondances sont données en turc et en anglais.

Les coordonnées de la carte originale (depuis le méridien de Constantinople), imprimées en noir, sont conservées, elles sont doublées par l'indication, en bleu, des coordonnées depuis le méridien de Greenwich. Une grille kilométrique de 5 centimètres de côté (10 kilomètres sur le terrain) et ses coordonnées sont imprimées en rouge sur chaque feuille ; en fonction de la position de la feuille, cette grille varie : au sud, elle est désignée *Levant*, au nord et à l'ouest, il s'agit de la grille *Méditerranée*.

Chaque feuille est désignée par le nom de la ville la plus importante localisée dans son champ et par un code composé d'une lettre et d'un chiffre arabe (équivalent du chiffre romain de l'édition turque) qui correspondent à la ligne et à la colonne où elle se trouve dans la grille d'assemblage ; par exemple : Aksaray, F-8.

Au début des années 1940, certaines feuilles de cette carte sont imprimées par l'armée américaine sous le numéro de série K511.

